
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2024 der Landesgruppe Bayern im DCLH
am 18.02.2024 im Wirtshaus am Sportplatz 1909, Sportallee 12 in 86368 Gersthofen

1. Begrüßung durch die 1. Vorsitzende Tanja Krässel

Anwesend laut Liste: 33 Mitglieder und 3 Nichtmitglieder. Es wird die Beschlussfähigkeit
festgestellt.
Beginn: 10:05 Uhr

Die Vorstandschaft stellt den Antrag, den TOP “Entlastung des Vorstandes” einzufügen.
Antrag einstimmig angenommen.
Das Essen wird durch die LG Bayern übernommen, Getränke sind selbst zu bezahlen.

2. Die in der Einladung veröffentlichte Tagesordnung wird genehmigt.

Ehrungen erfolgen für:

15 Jahre Mitgliedschaft im DCLH:
Susanne Engelhardt
Peter Bayerlein
Christine Schneider
Maximilian Eisen

25 Jahre Mitgliedschaft:
Corinna Dietz
Klaus Hagelstein
Günther Huber
Petra Döhler

Keiner der Geehrten ist anwesend. Die Ehrungen werden postalisch zugestellt (sobald diese
vorhanden sind)

3. Wahl des Protokollführers
Die Versammlung bestimmt Nadine Leonhardt zur Protokollführerin.

4. Berichte

1.Vorsitzende:
Die Mitgliederzahlen sind stabil - 20 Abgänge und 6 Zugänge. Unter den Abgängen
sind jedoch auch Mitglieder, welche die Mitgliedschaft altersbedingt beendet haben.
Es sind etwa 150 Mitglieder im DCLH ausgetreten.

Rückblick:
Neue Homepage der LG Bayern. Alle Züchter und Deckrüdenbesitzer werden
gebeten, Würfe etc. an den Webmaster zu melden. Es wird nochmals darauf
hingewiesen, dass die HP der LG nicht mit der HP des DCLH gekoppelt ist.



NZB Mühldorf - erstmals eine Ausstellung in Hallbergmoos. Großes Danke und Lob
an die Helfer.

Die Winterwanderung bei Gut Aiderbichl wurde von allen Mitgliedern positiv
aufgenommen, zahlreiche Teilnahme für einen schönen gemeinsamen Tag. Hier
auch ein besonderer Dank an Manuela und Ralf Kunkel für den Bericht hierzu.

Ausblick:
28.4 JHV DCLH Baunatal. Um die Bildung von Fahrgemeinschaften wird gebeten.
Die Stammtische der LG Bayern werden weiterhin in regelmäßigen Abständen
stattfinden. Es wird gebeten, hierbei die Kamera einzuschalten, um die Stammtische
persönlicher zu gestalten. Der nächste Stammtisch ist für Freitag, den 15.3. um
19:30 Uhr geplant - Einladung auf der HP wird noch erfolgen.

Geplante Ausstellungen: Juni in Kreuth (erstmalig). August Hallbergmoos. Oktober
Gersthofen Ausstellung sowie NZB. Näheres hierzu durch die
Ausstellungsbeauftragte.
Ausbildung in Mühldorf immer samstags um 15 Uhr (Training), Volkach leider keine
Meldungen hierzu, Gersthofen monatliche Treffen der Leofreunde (inkl. Training).

- Die 1. Vorsitzende bittet die Anwesenden, sich zum Totengedenken zu erheben -

Schatzmeister:
Kassenstand zum 1.1.2023 43.973,31€
Kassenstand zum 31.12.2023 42.783,48€
Somit für das Geschäftsjahr 2023 ein Minus von 1.189,83€
Hierbei fehlen jedoch die Mitgliederrückerstattungen für 2023 noch, es ist noch keine
Auszahlung erfolgt. Dieser beträgt ca. 600€

Einnahme:
LG-Schau und NZB 2.110€
Rückerstattung N. Hallek 200€
Hallbergmoos DCLH 1200€
Körung Gersthofen 320€
___
3.830€

Ausgaben:
HP 56,86€
Kontoabschluss 45€
HP Wechsel 300€
Versandkosten für JHV 205€
Essen JHV 2023 480€
Miete Vereinsheim JHV 75€
Porto und Büromaterialien 82,25€
Rückerstattung NZB wg Absage 30€
LG-Schau Vorschuss 1.500€
Fahrtkosten Richter 600€



Vereinsheim 50€
Gebühren VDH 72,50€
NZB und LG-Schau 181,95€
HP administrativ 200€
Pokale 546,62€
Verpflegung Hallbergmoos 23,74€
Ringpersonal 350€
Domainfactory 140,91€
___
5.019,83€

Ausstellungsbeauftragte:
Claudia Dusch übernimmt den Posten, da Julian Pflugmacher dieses Amt beim
DCLH übernimmt - herzlichen Dank und Lob für die geleistete Arbeit.
2023 erstes vollständige Jahr ohne Corona-Auflagen.

Mühldorf - Carla Dusseldorp 50 Meldungen 21 R / 29 H.
Hallbergmoos - Yvonne Natterer 12 Meldungen (3 R / 9 H) - Wolfgang Mayer 16
Meldungen (5 R / 11 H)
NZB - Wolfgang Mayer - 13 Meldungen
Körung 2024 - 13 Meldungen davon 12 anwesend (5 R / 8 H)

Ausblick:
Erstmalig VDH Ausstellung in Kreuth am 2. 06 - Yvonne Natterer / Meldung bereits
möglich
Hallbergmoos - Angelika Szynkarek / Einladung noch nicht online -
Gersthofen - Oktober (voraussichtlich 13.10) Thomas Walker ist als Richter
angefragt, hat jedoch noch nicht zugesagt
NZB 12.10. - Wolfgang Mayer

Ringhelfer bzw Schreibkräfte werden immer gesucht - bei Interesse hier bitte
Meldung an Claudia Dusch

Zuchtwart:
2023 - 8 Würfe bei 5 Züchter
34 R + 35 H / belassen 27 R 29 H = 56 Welpen
2022 - 50 Welpen bei 8 Würfen
Zahlen bleiben somit stabil - sollten keine Neuzüchter nachkommen, werden diese
jedoch deutlich abwärts gehen. Gründe hierfür sind vielfältig und auch im VDH direkt
abzusehen.

Ausbildungswart:
21.4 Clubmeisterschaft Leonberg
28.9 BH-Pokal in Leonberg - die Bildung von Mannschaften um hier anzutreten wäre
zu begrüßen



“Hundeführerschein online” wird auf der HP des DCLH angeboten

Bericht des Kassenprüfers Werner Steininger sowie Steffen Trostel:
Die Kasse wurde geprüft und für korrekt geführt befunden. Die ordentliche
Buchführung sowie die saubere Vorbereitung werden hier besonders hervorgehoben.

5. Aussprache zu den Berichten
Christa Scherer lobt die Weiterführung der Stammtische, fragt Wolfgang Mayer
bezüglich Anzahl der Kaiserschnitte bzw. Nabelbrüche,
Laut Wolfgang Mayer wurden diese Zahlen bisher auch nicht gesondert
ausgewiesen. Es liegt im “normalen Bereich”. Ebenfalls merkt er an, dass Matthias
Schröder bei einem möglichen Ausfall Wolfgang Mayers weiterhin gerne die
Vertretung übernehmen wird, bis Tanja Krässel als Zuchtwartin einsatzbereit ist.

Christa Scherer äußert sich zum Pilotprojekt “Hundeführerschein online”, dies sollte
sich jedes Mitglied selbst anschauen und beurteilen. Das Angebot der
Ausbildungsbeauftragte des DCLH ist kostenlos.
Kurt Guthier merkt jedoch an, dass dieser nicht mit dem VDH gekoppelt ist. Wolfgang
Mayer spricht weiterhin an, dass die Hundeführerschein-Ausbildung bisher in den
LG’s angeboten wurde.
Christa Scherer erklärt noch, dass es über den DCLH durch die
Ausbildungsbeauftragte sachbezogene Inhalte bzw. Seminar geben wird.

6. Entlastung des Vorstandes
Michael Dusch stellt den Antrag, die Vorstandschaft zu entlasten.
Es erfolgt die Abstimmung (ohne Beteiligung der Vorstandschaft).
Die Abstimmung erfolgt einstimmig und ohne Enthaltungen.

Damit ist der Vorstand entlastet.

7. Beratung und Beschlussfassung rechtzeitig eingegangener Anträge
Es sind keine Anträge eingegangen.

8. Verschiedenes
Lukas Pröttel erklärt, dass die Kosten für den Umzug der HP und die 200€
Unkostenbeitrag nur einmalig angefallen sind und die administrative Arbeit kostenlos
erfolgen wird. Dies wird dankend angenommen.

Stefanie Kaiser sagt, dass Neumitglieder bei wichtigen Ereignissen (bspw. JHV)
gerne eine schriftliche Einladung hätten. Tanja Krässel antwortet, dass dann jedes
Mitglied seine aktuelle Emailadresse hinterlegen müsste, dies ist momentan leider
nicht gegeben. Alle wichtigen Termine werden auf der Homepage (LG Bayern sowie
DCLH) veröffentlicht.



Michael Dusch unterstützt dies, da das Nichtvorhandensein von Emailadressen bei
das Versenden von Einladungen natürlich deutlich erschwert.
Vorschlag: Aufruf auf der HP der LG Bayern - hier bitte auch evtl. Bekannte darauf
hinweisen, je mehr Daten vorhanden sind desto besser.
Die Emailadressen der angemeldeten Teilnehmer werden bereits “hinterlegt”.

Christa Scherer regt an, die Versammlungen eher “mittig” in Bayern zu
veranschlagen. Damit auch alle Mitglieder hier teilnehmen können.
Wolfgang Mayer erklärt, dass die Versammlungen früher in Nordbayern waren und
dort die Teilnahme meist gering war.
Vorschlag Wolfgang Mayer: Mitgliederliste zu prüfen und hier einen Schwerpunkt zu
finden für die nächste Veranstaltung. Tanja Krässel und Nadine Leonhardt werden
dies prüfen.

Christa Scherer fragt, ob nochmals Spaziergänge geplant sind.
Claudia Dusch bejaht dies, eine solche Zusammenkunft soll am Leben gehalten
werden, um auch außerhalb des Trainings den Zusammenhalt zu stärken. Gerne
werden hier auch Ideen und Vorschläge der Mitglieder gehört.
Tanja Krässel spricht den Spaziergang im Februar an (geplant durch Geo Guthier
und Gerda Bacher), da der Leotreff entfällt. Sie bittet nochmals, dass sich auch die
Mitglieder hier einbringen.
Nicole Hallek spricht hier auch den Tag des Hundes am 11.5. an - zwecks
Spaziergang oder Ähnlichem. Angemerkt wird durch Tanja Krässel, dass hier
sämtliche Mitglieder gebeten werden, proaktiv zu agieren, da die Vereinsarbeit und
insbesondere Ausflüge nicht nur vom Vorstand abhängig sind.

Simone Werndl fragt an, ob ein Erstzüchterseminar noch geplant ist.
Wolfgang Mayer erklärt, dass dies über die Zuchtleitung des DCLH angeboten wird
und auch hierüber weiterhin erfolgen wird. Diese werden individuell durchgeführt.

Christa Scherer spricht die JHV des DLCH an und bittet Teilnehmer, sich die
Satzungsentwürfe durchzulesen, damit hier eine Abstimmung erfolgen kann.
Änderungen seien am Tag der Versammlung möglich
Claudia Dusch sagt, dass hier während der Versammlung nichts geändert werden
kann, da die Anträge 6 Wochen vor der Versammlung eingehen müssen und diese
nicht abänderbar sind.
Wolfgang Mayer bestätigt dies nochmals. Eine Änderung von Anträgen ist am Tag
der JHV nicht möglich. Er unterstützt jedoch die Aussage, dass man sich mit den
Anträgen auseinandersetzen sollte.
Tanja Krässel sagt, dass dies auch nochmals am Stammtisch angesprochen wird.

Claudia Dusch spricht des Weiteren an, dass einige Anträge an den Vorstand des
DCLH gestellt wurden und bisher keine Rückmeldung erfolgte. Hier ist eine
Rückantwort erforderlich. Dieses Vorgehen wird beanstandet. Diese Rückläufer
landen dann auch beim Vorstand der LG, dem hier “Nichthandeln” vorgeworfen wird.
Bspw. werden hier Anträge zum Mitgliederausschluss angesprochen, auf die keine
Rückmeldung erfolgte. Jedoch sind auf Mails von Mitgliedern an den Vorstand des
DCLH aus Januar bisher unbeantwortet geblieben



Tanja Krässel spricht beispielhaft ebenfalls an, dass Sie hier weder aktuelle
Mitgliederzahlen noch die Daten zwecks Mitgliederehrungen zeitnah bekommen hat,
obwohl dies mehrmals angefragt wurde.

Herbert Baumgartner fragt an, ob beim nächsten Stammtisch nur die Mitglieder der
LG Bayern anwesend sein werden oder auch Mitglieder aus anderen LGs. Er sah
dies eher als “Hetze” gegen den aktuellen Vorstand an als einen Austausch.
Tanja Krässel antwortet, dass Mitglieder aus anderen LGs hier angefragt haben, da
es eine solche Veranstaltung in den anderen LGs nicht gibt. Jedoch werden
zukünftige Stammtische nur noch für die LG Bayern geöffnet, dies wurde bereits im
Vorfeld durch den Vorstand der LG Bayern beschlossen. Betont wird jedoch, dass
keiner der Stammtische eine “Hetzveranstaltung” war. Wenn es um Themen des
DCLH geht, hier angesprochen, die Änderung der Satzung und mögliche
nachträgliche Anpassungen nach der Abstimmung kann hierzu aber
selbstverständlich jeder seine Meinung äußern. Zu besagtem Stammtisch wurde
auch der Präsident des DCLH eingeladen und wurde gebeten, hier den Teilnehmern
des Stammtisches Rede und Antwort zu stehen. Teilgenommen hat an diesem
Stammtisch die kommissarische Zuchtleiterin Maggy Hoster.
Wie aber bereits mehrmals angesprochen, ist eine nachträgliche Änderung nach der
Abstimmung nicht möglich und auch nicht rechtskonform: Jedem ist natürlich daran
gelegen, dass einfach Ruhe in die Angelegenheit einkehrt.
Ramona Meinekat sieht hier auch die anderen LGs in der Verantwortung.

Die Einladung zur letzten JHV inkl. der Anträge wird diskutiert. Hier wird auch der
Mitgliederbereich nochmals angesprochen. Das hier gesagt wird, die Einladung
sowie Anträge seien nicht einsehbar, wird durch mehrere Mitglieder anders gesehen,
da der Mitgliederbereich vorhanden ist. Dass der Ablauf nicht ideal war, wird jedoch
auch von Christa Scherer so gesehen. Früher wurden die Einladungen sowie
Anträge in der Leo-Zeit veröffentlicht.

Themen, die direkt den DCLH betreffen, bspw. Nichtbeantwortung von Emails sowie
die Information über Erstzüchterseminare werden durch Christa Scherer in Ihrer
Funktion als Schriftführerin des DCLH bei der nächsten Vorstandssitzung
angesprochen.

Ende der Versammlung: 11:33 Uhr

1.Vorsitzende Tanja Krässel | Schriftführerin Nadine Leonhardt


